



Vous avez couru avec Fabien en Corse, vous avez nagé, pédalé et couru avec Fabien en Gironde ou bien vous avez skié avec Fabien en Haute-Savoie ! En somme, Fabien est un grand sportif. Mais à la différence de la plupart d'entre nous, Fabien Blanchet pratique tous ces sports en étant malvoyant.



Fabien, sportif sans handicap

Adhérent à l'ATSCAF Rhône, ce douanier de 30 ans, en poste à la Direction Intérégionale de Lyon, participe à toutes les manifestations sportives organisées par l'ATSCAF ou dans le cadre de la Douane. Malvoyant de naissance, il pratique le judo très tôt et à haut-niveau, ce qui lui permet d'intégrer l'équipe de France paralympique et d'être sélectionné pour les Jeux Olympiques de Pékin en 2008. Mais hélas, un décollement de rétine à l'oeil droit, quelques semaines avant l'échéance, lui ferme les portes de la Chine !

Suite à cet accident, et utilisant un minimum de vision avec son oeil gauche (reconnaissance de formes, d'ombres et de couleurs), Fabien a perdu en autonomie, et tout déplacement implique plus d'organisation.

Malgré cela et l'arrêt brutal du judo, devenu médicalement contre-indiqué, il s'est reconverti dans la course à pied, la natation, le triathlon et le ski.

Cette pratique sportive est possible grâce à de petites aides techniques



(cordelette pour la course, micro/amplificateur de voix pour le ski...) et surtout des guides souhaitant pratiquer leur discipline dans un esprit de partage, rôle que ses collègues douaniers (Alex, Val, Marc, Evelyne, Philippe, Isa, Jeff, JP...) assument parfaitement.



Ceux qui ont côtoyé Fabien, ont découvert un garçon attachant, toujours souriant et un sacré compétiteur. Car Fabien ne fait pas que participer, il a le goût de la compétition. Que ce soit en course à pied, en ski ou au triathlon, il y a bien plus de monde derrière Fabien que devant ! Aujourd'hui, son goût de la compétition l'entraîne vers de nouveaux challenges.

En effet, ayant découvert le triathlon par l'intermédiaire de l'Atscaf, il s'est inscrit dans un club de la région lyonnaise

et le calendrier des courses 2012 est déjà bien rempli. Pour préparer ces échéances, vous reverrez encore souvent Fabien vous doubler sur les diverses manifestations de l'association. Avec le développement de cette discipline au niveau handisport, de nouveaux horizons pourraient donc s'ouvrir à lui. Et, grâce à son courage et sa persévérance, pourquoi ne pas le voir réaliser son rêve Olympique dans cette discipline aux Jeux Para-lympiques de Rio en 2016 ? C'est tout le mal que nous lui souhaitons ! ●

Arsène Demirdjian

Repères

- **Date de naissance** : 7/9/1981
- **1^{re} adhésion ATSCAF** : 2009 à l'ATSCAF du Rhône
- **Affectation à la Direction des Douanes et des droits indirects** : septembre 2006
- **Manifestations ATSCAF** : triathlon en 2010 et 2011, course à pied en Corse - 2011
- **Manifestations Douanes** : raid au Handi-Maroc N' Roll 2010 ■